

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Centimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion e Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de España número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

CORREO DE HOY.

A las siete de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos recibidos que alcanzan al 4 del actua, extraetamos lo siguiente:

CRONICA DE LA GUERRA.

Los telégramas recibidos el 4 nos dan una confusa noticia respecto á una batalla dada entre franceses y prusianos, en la cual habrian sido derrotados los primeros. Debe tenerse en cuenta que lo mismo unos que otros beligerantes no podrán tener oculta á la Europa ninguna de sus operaciones decisivas. Si Francia triunfa se sabrá en España á las pocas horas lo mismo que en Italia, Austria é Inglaterra y desde estas naciones podrá comunicarse á la Alemania. Si al contrario es Prusia la vencedora, se sabrá en seguida en Inglaterra y desde allí á los lugares citados.

La noticia de que ahora nos ocupamos se daba ya en Madrid el día 31, y el día 1.º se insertaban telégramas en varios periódicos; los unos dando por falsa la noticia y los otros señalando pérdidas de los franceses, 2,000 hombres.

Nuestro corresponsal telegráfico en la forma en que trasmite la noticia, se vé que es dudosa y nosotros creemos que no puede serlo nunca el servicio telegráfico de las líneas mencionadas. Además, señalándose Strasburgo como lugar del combate, es decir, en territorio francés, supone que los alemanes habrian pasado el Rin tomando la ofensiva, y 2000 hombres de pérdida por parte de los franceses son pocas bajas, dada la fuerza y animosidad de los ejércitos beligerantes.

Estas reflexiones nos ocurren á la vista de las noticias de ayer. Regularmente lo sabremos por claro á la llegada del primer correo, y ojalá si es que se haya dado una batalla, pueda cortarse la lucha y evitar nuevas desgracias en lo sucesivo.

Leemos en «El Telégrafo Autografo:»

Aunque la mayor parte de los periódicos de esta capital vienen anunciando que vá á ser llamado el príncipe Napoleon para encomendarle el mando de un cuerpo de ejército, tenemos motivos para creer que nada hay resuelto aun sobre este particular, y hasta nos inclinamos á pensar que no se realizará dicho llamamiento.»

Verosímil nos parece esta noticia atendiendo á la impopularidad creciente del príncipe Napoleon en Francia, y al efecto que ha producido su prolongado viaje á los mares del Norte.

Un telégrama de Viena recibido en París el 29 confirma la noticia dada por la Agencia Havas, de

que ha descarrilado el 27, cerca de Walhausen, un tren que conducía un batallion de fusileros prusianos del regimiento de infantería núm. 26, habiendo ocasionado este siniestro la muerte de nueve individuos y mas de cincuenta heridos.

El periódico francés «L'Océan» anuncia que la escuadra acorazada del Mediterráneo, á las órdenes del vice-almirante Fourrichou, entró el 27 de Julio en la rada de Brest. Compónese de las fragatas acorazadas Magnanime, Heroine, Courone, Provence, y de las corbetas acorazadas Atalante y Montcalm. En el mismo día fondeó tambien en rada el aviso Renard. Decíase que se esperaban otros buques acorazados.

El aspecto que ofrecia la rada era imponente, pues además de los siete buques de la escuadra del Mediterráneo habia la corbeta acorazada Reine Blanche, los guarda-costas acorazados Ceberé y Onondaga, las baterías flotantes Refuge é Implacable, los avisos Beuvet y Courieux, la cañonera Rique, y además la Borda, la Bretagne, la Inflexible con sus anejos, y el Souffleur.

Los tres navios-escuelas y sus anejos forman con dicha escuadra unos treinta buques de guerra de los cuales, once acorazados, anclados actualmente en Brest.

La fragata acorazada Normandie, que está de experimento en la rada de Tolon, ha recibido orden de completar su material y sus provisiones. Se habla de destinar especialmente este buque á la defensa de los aproches en la rada de Tolon.

A última hora se daba por seguro en Madrid la noticia de la llegada del emperador á Strasburgo despues de haber revisado los cuerpos de ejército de Metz y Nancy. La batalla debe, pues, estar cercana.

Esta carta de Wissemburgo de fecha del 26 la publica «El Correo del Bajo Rin:» «El ejército bávaro y badenés que ocupa el Palatinado no cesa de acosar nuestras fronteras y de tratar de indagar con sus descubiertas lo que pasa entre nosotros.

Esta mañana, á las siete, un destacamento de espíadores cruzó por el pueblo de Altenstadt, y despues de practicar un reconocimiento volvieron al territorio enemigo sin haber causado el menor daño.

No se dá grande importancia al paso de esas patrullas encargadas de informar al enemigo sobre la posición y la fuerza del ejército francés, pero que respetan la propiedad privada, así como la vida de los habitantes del país que cruzan.

El peloton de dragones badeneses que entró por Lauterburgo, y que fué hecho prisionero junto á Eberbach, pagó con exactitud, y hasta con generosidad, todo cuanto ha necesitado, y lo que tenia admirados á nuestros campesinos es el conocimiento exacto que tenían los dragones badeneses de nuestras

localidades, de nuestros caminos y hasta de nuestras mas pequeñas sendas.»

El conde Brassier de Saini-Simon, ministro de Prusia en Florencia, ha salido precipitadamente para Berlin, llamado telegraficamente por el conde de Bismark.

El objeto de este llamamiento es el deseo del gobierno prusiano de conocer exactamente las intenciones del gobierno italiano y la importancia de las manifestaciones populares que se han hecho á favor de Prusia.

El conde Brasier pasará por Viena, donde celebrará una conferencia con Breust.

Dice el «Diario Mercantil:»

Por el consulado de Francia se nos ruega la insercion del siguiente aviso en lugar preferente de nuestro periódico:

Consulado de Francia.—Aviso.—El cónsul de Francia en Valencia acaba de abrir en la cancellería de su consulado una suscripcion con objeto de socorrer á los heridos de los ejércitos franceses del Rhin y del Mar Báltico.

Las cantidades que se recojan con dicho efecto serán remitidas por el cónsul de Francia en la caja general de los socorros en París y los nombres de los suscritores insertos en el diario oficial del imperio.

A todos los franceses residentes en el reino de Valencia.—Estimados como patriotas: En el momento en que la sangre de nuestros hermanos del ejército y de la marina va á derramarse para una causa nacional se han abierto suscripciones en toda la estension del territorio del imperio para que cada ciudadano pueda, en la medida de sus facultades, llevar los sufrimientos de nuestro ejército, y en particular para mejorar la suerte de los heridos.

Tengo la seguridad de que, á pesar de la distancia de la madre patria, no vacilareis en contribuir á esta obra patriótica, y me dirijo á vuestros sentimientos de humanidad y de fraternidad francesa.

Valencia 31 de Julio de 1870.—El cónsul de Francia, A. Walewski.

En toda Italia se verifican numerosas prisiones de personas importantes del partido de acción, con motivo de las manifestaciones á favor de la neutralidad ó contra la Francia y por los alistamientos. La prensa ministerial defiende la alianza con Francia, y el gobierno, á pesar de haber declarado la neutralidad, no oculta sus simpatías á la causa del emperador Napoleon. En el teatro de Turin debió celebrarse una reunion popular para afirmar de nuevo el derecho de Italia sobre Roma y protestar contra toda alianza con Francia.

El gobierno del rey Guillermo acaba de expedir el siguiente decreto para la organizacion de fuerzas ma-

rítimas voluntarias, á semejanza de la que tan brillantes resultados dió en los Estados-Unidos.

1.º Se hace un llamamiento á todos los armadores, propietarios de buques y marineros de Alemania para que pongan al servicio de la patria todas sus fuerzas bajo las condiciones siguientes:

Los buques serán examinados por una comision compuesta de dos oficiales y un ingeniero de marina.

Hecha la tasacion de los buques que resulten útiles, se entregará á los dueños el 10 por 100 de su valor, corriendo á cargo de éstos el enganche de la tripulacion

Los oficiales y las tripulaciones formarán parte de la arma federal mientras dure la guerra. El uniforme, fuero y preeminencias de la armada voluntaria se equipará por completo á la federal, asegurándose á los oficiales que se distinguen por sus servicios un grado distintivo en la marina federal.

2.º Los buques enganchados usarán la bandera federal.

3.º La marina federal armará y equipará los buques voluntarios.

4.º Las averías que los mismos experimenten serán indemnizadas con arreglo á la tasacion. Los buques que se apoderen de fuerzas enemigas ó las echen á pique, recibirán los premios correspondientes. (Por una fragata acoraza la 50.000 thalers, etc. etc.)

Los premios serán entregados á los propietarios, los cuales se pondrán ríevamente de acuerdo con los enganchados para su reparticion.

6.º Se designan como centros movilizados de enganches, los puertos de Wilhemshaven, Kiel y Danzig; como depósitos marítimos, á Geestmund y Stralsund.

El capitán de navío nombrado para los reconocimientos es Veickmann, cuya residencia se fija en Hamburgo

Firma el decreto el canceller von Bismark y el ministro de la guerra von Roon.

Las suscripciones abiertas en Berlin y Hamburgo para recompensar á los soldados prusianos que se apoderen de las diez primeras banderas francesas, ascienden ya á 24.000 thalers, ó sean 336.000 reales próximamente.

La suscripcion que tiene por objeto socorrer á los inutilizados en campaña y á los huérfanos y viudas de los que sucumban á consecuencia de la guerra, figura ya por la cantidad de 3 millones de thalers, que vienen á ser unos cuarenta y dos millones de reales.

Madrid 31 de julio de 1870.

Apesar de estar ya hace dos dias el emperador Naoleon en el cuartel general francés, no se ha recibido ningun despacho sobre operaciones militares, lo cual demuestra que en realidad aun no ha habido choque de importancia. Hay que tener en cuenta, sin embargo, que el servicio telegrafico en España sigue siendo tan detestable como en las administraciones anteriores, y que están llegando á Madrid los despachos del extranjero al mismo tiempo que los periódicos traen las noticias.

Si nada se sabe de hechos de armas, en cambio se empieza á vislumbrar una nueva dificultad en el horizonte europeo. El gobierno prusiano, para escitar la opinion pública en Inglaterra contra Francia y procurar por este medio una modificacion de las leyes inglesas de neutralidad que impidiera al vecino imperio encontrar en Inglaterra recursos que necesita, lanzó á la publicidad el proyecto de tratado franco-prusiano, por el cual los ministros de Napoleón proponian al conde de Bismark repartirse los peque-

ños Estados, limítrofes entre Francia y Prusia. El conde de Bismark ha confirmado oficialmente la existencia de este proyecto hace cuatro dias, y moralmente no se puede dudar de la certeza del hecho; pero ni el gobierno ni el pueblo inglés se han indignado lo bastante para sacrificar el provecho que puedan tener vendiendo á Francia carbon de piedra, caballos y otros objetos indispensables para la guerra.

Prusia dá grande importancia á este asunto, pues si Inglaterra no vendiera carbon de piedra á los buques de guerra franceses, á estos les seria, si no imposible, muy difícil permanecer en el Báltico y en el mar del Norte.

Visto que el espediente del tratado franco-prusiano no ha producido el objeto que deseaba el gabinete de Berlin, reclamó contra las leyes de neutralidad Inglaterra, advirtiendo que Alemania es hoy víctima de esas leyes como lo fueron los Estados-Unidos del Norte durante la guerra con los confederados. El gobierno inglés no hace caso de estas reclamaciones y ha declarado oficialmente al de Francia que continuara vendiéndole caballos y carbon de piedra.

Se sospecha que perdidas las esperanzas por este lado, el conde de Bismark apele á los Estados-Unidos y que el gobierno de Washington, para favorecer á los alemanes y perjudicar á los franceses á quienes no quiere bien desde la cuestion de Méjico, suscite de nuevo la suspendida cuestion de «Alabama» y cree un embarazo á Inglaterra, que no dejaria de ser grave en estas circunstancias.

En el momento en que escribo á V. están reunidos los ministros bajo la presidencia del regente, y todo indica que el consejo durará hasta despues de la salida de los correos.

Las noticias que corrian esta tarde dejaban suponer que no habria alteracion alguna en la marcha de la política del gobierno. Decíase que el general Serrano habia desistido de pedir que se saliese de la interinidad, y que por tanto nada habia de reunion de Cortes. Hasta que termine el Consejo de ministros no puede tener confirmacion de estas noticias. El mejor dato de que puede ocurrir algo importante estos dias, es la continuacion en Madrid del duque de Montpensier despues de haber desaparecido á estas horas, gracias á la falta de resolucion que distingue al duque de la Torre.

No es cierto que el general Caballero de Rodas vaya á regresar á España. Hoy ha teleografiado al ministro de Ultramar, dándole noticias satisfactorias de Cuba.—P.

Ayer celebró una larga conferencia con el señor ministro de Estado el señor Mercier, embajador de Francia.

Segun los datos que hemos podido recojer desde que empezó la activa persecucion de criminales por la accion combinada de varios gobernadores de provincias, de acuerdo con el Señor ministro de la Gobernacion, resultan: en Cádiz tres muertos, un herido y dos capturados; en Córdoba, siete muertos, un herido y diez capturados; en Málaga, un muerto, encontrado junto al cadáver de un vecino de la Alameda, secuestrado, y siete capturados; en Sevilla, once muertos y un herido; en Ciudad-Real, cinco muertos; en Valencia tres muertos y cinco capturados. Total, 30 muertos, tres heridos y 24 capturados.

Han celebrado una larga conferencia el ministro de la Gobernacion y director de la Guardia civil. Suponemos que se habrán ocupado del plan de persecucion de criminales que tan eficaces resultados viene dando:

El telegrama del Sr. Olózaga, que recibió anoche el gobierno, dice que el gabinete francés dará cumplidas satisfacciones á España, protestando nuevamente del buen deseo que le anima en favor de cuanto interesa la nacion ibera.

El cardenal arzobispo de Santiago, en unionn de su cabildo catedral, ha dirigido una esposicion al regente del reino en demanda de lo que se adeuda al culto y clero de la diócesis.

Se confirma de un modo positivo el deseo que abraza el conde de Cheste de regresar á España.

En el seno del partido moderado parece que se ha operado una gran modificacion respecto á su organizacion y tendencias. Esta variacion ha sido consecuencia, en gran parte, de la carta que el general Lersundi envió hace dias al círculo Conservador, donde se leyó y fué recibida con grandes aplausos.

Las estaciones telegráficas francesas se niegan á transmitir los despachos que desde España se dirigen, referentes á la guerra, y aun muchos que tienen relacion con la política interior.

De «La Paz»:

Dice un periódico de Cádiz que la policia persigue ya activamente á una sociedad cooperativa que se trata de formar en dicha capital bajo el título de «El Puñal.»

Continuaron las tormentas en Zaragoza, por cuyo motivo quedó completamente interceptada la comunicacion telegráfica directa entre aquella y esta capital.

Diario Mercantil de Valencia:»

La libertad de enseñanza se hace estensiva á las academias militares. Pronto se publicarán los nuevos reglamentos y el programa de materias para la enseñanza, reduciéndose á tres años los cursos académicos, si bien exigiendo mayor ampliacion y severidad en los exámenes de ingreso, tanto en los años primero, segundo y tercero, como en el año de práctica. Los aspirantes que previo exámen aprobado, ingresen en las academias de ingenieros, artilleria y estado mayor, obtendrán las ventajas consiguientes como tales alumnos. Las academias se conservarán sin embargo, como hasta ahora, y se les dará gran uniformidad. Desaparecerán los gastos de matrícula.

Dice la «Correspondencia»:

Acaba de salir de Valencia un batallon del regimiento infantería de Aragon con el fin de relevar parte de la guarnicion de la plaza de Morella.

Dice «El Imparcial»:

«El «Gaulois» dice que España piensa enviar una escuadra y un ejército para conquistar la Argelia, de acuerdo con una secreta espedicion prusiana, y que agentes de Prusia están encargados de escitar lo opinion de los partidarios avanzados de nuestro país.

En cambio un periódico de Madrid dispara anoche el siguiente metrallazo.

«Decíase esta tarde en el salon de conferencias que en vista de la fomal proposicion del Sr. Olózaga instigado sin duda por el gobierno francés, para que España celebre con Francia un tratado de alianza ofensiva y defensiva, mas ó menos condicional, los ministros van á tratar en el Consejo de mañana esta cuestion.

En este caso, como los ministros de procedencia

cimbria son afectos á la política prusiana, mientras que otros, y señaladamente aquel de quien menos podía creerse, vuelvan sus simpatías hácia Francia, la crisis ministerial, un instante conjurada, volverá á manifestarse estensiblemente, creyéndose saldrán del gabinete los tres ministros democráticos para ser reemplazados por tres progresistas.»

Metralazo llamamos á esto, y no merece otro nombre. El periódico que tales divertimientos tiene, acaba de recibir del gobierno una leccion merecida y dá tregua á su despecho publicando noticias cuya intencion no hay necesidad de encarecer.

El gobierno ha declarado oficialmente la neutralidad de España, y no hay razon para atribuirle esa doblez ó esa lijereza que resultarían los supuestos tratados.

Partes Telegráficos Particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 1.º de agosto.

Se asegura que las Cortes no se reunirán por ahora.

Los telegramas de Lón'res y de París no comunican ninguna noticia del teatro de la guerra.

Créese que los prusianos abandonarán Saarluis antes del ataque.»

El importante consejo de ministros que presidió el regente concluyó anoche á hora avanzada.

Se acordó en él pedir á la comision permanente de las cortés que no reuna la asamblea por ahora.

El regente, en vista de las observaciones que se le hicieron, desiste en exigir la inmediata constitucion del poder monárquico.

Los montpensieristas se muestran desanimados.

El telégrafo no ha señalado aun ningun hecho de guerra.

El emperador Napoleon permanecia anoche en Metz todavía.

El gobierno francés ha restablecido los pasaportes para entrar en Francia y salir de ella durante la guerra.

Siete buques franceses acorazados han entrado en el Báltico.

Los franceses han abandonado á Roma.

La cámara italiana ha votado los créditos presupuestos para en el caso de que estallase la guerra.

Partes telegráficos particulares de EL ISLEÑO.

Madrid 2 de agosto á las 12 de la mañana.

Presunciones de un encuentro en Straburgo siendo derrotados los franceses.

Reunida anoche la comision de las cortés con asistencia de Prim y varios diputados. Los unionistas de la comision presentaron un memorandum de las causas que exigen la inmediata reunion de las cortés. Nombrose una comision de los señores Madoz, Martos y Madrazo para formar dictámen. Reúnese hoy.

Desagrado de los republicanos en la cuestion de amnistía, que se dará limitada.

Ultima hora.

(De la Paz.)

Madrid 1.º de agosto á las 4 de la tarde (comunicado á las 6.)

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de S. A. el Regente y resuelto el aplazar la amnistía para delitos políticos, no reunir las Cortés y aceptar las esplicaciones del gobierno francés.

Bruselas 31.—El rey Guillermo de Prusia sale

para el teatro de la guerra.

De un momento á otro se espera la primer batalla.

Se ha dado la primer batalla franco-prusiana.

Los prusianos han quedado vencedores.

1000 franceses han quedado en el campo entre muertos y heridos.

El general Mac-Mahon se asegura ha muerto, ó cuando menos ha sido herido de gravedad.

Ha entrado un gran desaliento en el campo francés.

En París ha causado gran sensacion esta noticia.

El emperador Napoleon, al saber la derrota, ha partido precipitadamente á Strasburgo.

Del «Diario Mercantil.»

Berlin 28 (despacho oficial del gobierno prusiano.)—En la mañana de ayer un destacamento enemigo, fuerte de tres compañías y 90 caballos, se adelantó en direccion de Forbach, hácia Volklingen, atacando un tren del 69 regimiento de infantería. Los franceses fueron rechazados perdiendo un oficial y ocho soldados. Los nuestros tuvieron un soldado herido. Por lo demas, nada de interés en lo largo de la frontera.

Lóndres 30.—Los periódicos ingleses rechazan las censuras que algunas publicaciones alemanas han dirigido al gobierno británico calificándole de parcial en su neutralidad. A aden, que Inglaterra tiene el deber de hacer respetar los derechos de neutralidad en el caso en que estén amenazados.

Carece de fundamento la noticia dada por la prensa austriaca, sobre la prision del encargado de negocios de Francia en Hamburgo.

Ninguna noticia importante del teatro de la guerra.

Partes de origen francés hablan de trastornos ocurridos en Colonia, pero deben acogerse con reserva estas noticias.

Lisboa 30.—El consejo de Estado en su reunion de hoy ha decidido que Portugal guarde la mas estricta neutralidad.

En seguida se publicará la proclamacion y una órden del dia al ejército.

Seccion Local.

El vapor-correo «Menorca», que salió el domingo último dia 31 de julio, tuvo la desgracia de rompersele un eje de la máquina á unas 60 millas distante de Barcelona, á donde llegó á la vela sin mas novedad. El «Mahonés» como de costumbre en casos de reparacion sustitui á al «Menorca» desde el próximo domingo en la línea de Barcelona, mientras dure la reposicion del eje; y un buque de vela entre Ciudadela y Alcudia conducirá la correspondencia del «Mahonés» que es portador de la que debia embarcar el «Menorca» en Alcudia.

Los pasajeros que el «Mahonés» embarcó para Argel, de buena inteligencia con la empresa se trasladaron en un buque de vela que debia salir de Palma para Argel.

Repetidas veces hemos notado que sobre las aceras de la calle Cos de Gracia hay caballerías detenidas, incomodando á los transeuntes y destruyendo las mencionadas aceras, que seguramente no fueron construidas para semejante objeto.

Relacion de los pasajeros llegados de Palma con el vapor-correo Mahonés.
D. Juan Carbonell; Margarita y María Cervera;

Margarita Capó; Margarita Crepi; Magdalena Sintés; Miguel Landino.

Copiamos del «Isleño» los siguientes sueltos:

«Habiendo aparecido una falsificacion en el papel de los sellos 5.º, 8.º y judicial de 200 milésimas se han dado á conocer las señales que los distinguen lo cual reproducimos para inteligencia de las personas á quienes interese.

«Sello 8.º El sello en tinta, el número 8.º es mas grande en el falso; la L de milésimas, está mas junta á la E en el falso; la figura dibujada de otra manera; en el arco de la punta de la rodilla, se cuentan seis rayas en el falso, y el legítimo no tiene mas que cinco, el rayado donde descansa el pié, tiene cuatro rayas el falso, y el legítimo, dos; las garras del leon, son mas grandes en el falso; las melenas son seguidas y no hacen mechones en el falso. El sello del trasparente, es mucho mas grande el falso; el rayado del castillo, por la parte del divisor perpendicular, se cuentan siete rayas en el falso, y en el legítimo solo tiene cinco.—Sello 5.º El sello en tinta, el «año» la N y O son mas chicas en el falso; el tres de E.º, es mas estrecho en la parte de arriba en el falso; figura, sello en seco y trasparente, son los mismos que el anterior.—Judicial de 200 milésimas. El sello en tinta, es mucho mas ancho el falso; la M de la parte superior, e faltan los dos perfiles de arriba en el falso; donde dice «200 mils. de E.º» el dos es mas estrecho en el falso, la figura dibuja de otra manera en el falso; en el brazo, por la parte del codo, se cuentan tres rayas en el falso y el legítimo tiene dos, la mano es mas corta en el falso. El sello en seco y trasparente, son los mismos que los anteriores.»

«La escuadra española del Mediterráneo que vá á las Baleares, al pasar por Cádiz será aumentada con la fragata blindada «Resolucion», y que se prepara al efecto»

«Ayer 4 llegó á esta capital el diputado á Cortés por la circunscripcion de Menorca é Ibiza don Rafael Prieto y Caulés, siendo recibido en el muelle por muchos de sus amigos. Se hospedó en casa del gobernador de la provincia señor Sanchez Tagle.»

Seccion religiosa.

Mañana en la Iglesia del Carmen, á las 7 de la tarde, se cantarán completas solemnes en honor del glorioso San Alberto de Sicilia.

Domingo en la misma, á las 10 habrá oficio solemne con sermón de dicho Santo que dirá D. Lorenzo Pons pbro. Y por la tarde despues de visperas se dará principio a la nómina del mismo Santo empezando los demas dias al anoche.

En la ermita de N. S. de Gracia domingo despues de la misa que se dice a las 6 y media hará el panegirico de dicha Virgen D. Lorenzo Pons pbro. vicario de S. Luis.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 2.

De Palma vapor-correo esp. «Mahonés», de 164 ts., cap. D. Agustin Galens, con 19 trips., 7 pas. y efectos.

Buques despachados.

Para Torreveija balandra esp. «San Antonio», de 41 ts., p. Vicente Nogueroles, con 5 trips. y lastre.

Afecciones astronómicas.

SOL—Sale á las 5 h. 4 m.—Pónese á las 7 h. 10 m.
LUNA—Sale á las 4 h. 3 m. de la T.—Pónese á las 11 h. 22 m.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Ferrerías.

Formado el reparto de la contribucion territorial correspondiente á este pu blo y año actual, el mismo se hallará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento de dicho pueblo de Ferrerías por el término de seis dias á los efectos de reclamacion. Ferrerías 2 de Agosto de 1870.—El Alcalde, *Francisco Febrer*.

El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca y capitán de este Puerto.

HACE SABER: Que debiendo regir desde hoy en Alejandria una nueva tarifa para la exaccion de derechos de faros, á los buques que entren en puertos de Egipto, se halla esta de manifiesto en la oficina de mi cargo, para todas las personas á quienes pueda interesar.

Todos los que se hallen en posesion de licencia para pescar fuera de la Reserva y tengan ya establecidas sus pesqueras, podrán disrutarlas hasta el 30 de Octubre proximo, en cuyo dia caducarán aquellas; en la inteligencia que las que en lo sucesivo se concedan é instalen deberán verificarlo con arreglo y sugeriéndose al artículo 23 del Reglamento de pesca para este puerto y artículo 42 regla 4.ª del Decreto de 12 Setiembre de 1861.—Mahon 1.º Agosto 1870.—J. Cardona y Netto.

En esta imprenta informarán de quien desea comprar una vaca de cria, jóven y de buena raza. 1

EL VOLANTE

DE LA

CAMPAÑA,

periódico que se publica en Madrid todos los dias excepto los lunes.

En esta imprenta se admiten suscripciones por trimestres adelantando su importe de 13 Reales Vellon.

FRANCIA Y PRUSIA.

CRÓNICA

DE LA GUERRA

EN 1870,

por D. Juan B. Perales.

Se suscribe en esta imprenta al precio de

Medio real la entrega.

LA



ELEGANTE

ILUSTRADA.

MODA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y articulos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

Publicase los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes, y cada año forma: Un hermoso volumen de unas 1.200 columnas gran folio de escogida lectura, comprendiendo sobre 2,500 grabados, 48 figurines en acero iluminados con colores finos; porcion de dibujos de tapicería, 24 grandes patrones, algunas piezas de música, 30 ó mas ejercicios de ingenio, como saltos de caballo, problemas de ajedrez ó geroglíficos; todo lo cual constituye un precioso Album digno de ocupar por su belleza, lujo y utilidad un lugar preferente, lo mismo en el gabinete de la aristocrática familia que en la mesa de labor de la menos acomodada señorita.

- 1.ª Edicion: Un año, 160 Rvn. 6 meses, 80. 3 meses, 45.
- 2.ª Edicion: Un año, 120 id. 6 meses, 65. 3 meses, 35.
- 3.ª Edicion: Un año, 80 idem. 6 meses, 42. 3 meses, 22.
- 4.ª Edicion: Un año, 60 idem. 6 meses, 32. 3 meses, 17.

REGALO.

Los que se suscriban por un año á la edicion de lujo recibirán el ALMANAQUE Enciclopédico Español Ilustrado para 1870, cuya tirada es esclusiva para los suscritores de la MODA, y cuyo mérito no será menor que el de los anteriores.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Nota.—Para ma* satisfaccion de las personas que deseen suscribirse y para que se vea la elegancia y baratura del acreditadísimo periódico «La Moda Elegante», tenemos de muestra algunos números, patrones y figurines del mismo.

LA
CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL de la OPINION y de la PRENSA.

Se admiten suscripciones en esta imprenta al precio de

36 RS. VN. TRIMESTRE.

EL GRAN ORACULO

DE LAS SEÑORAS Y DE LAS SEÑORITAS
CONSEJERO DEL BELLO SEXO

CONTESTANDO A TODAS LAS PREGUNTAS

RELATIVAS Á VARIOS SUCESOS Y SITUACIONES
DE LA VIDA.

NUEVA EDICION

Revisada, corregida y aumentada según los manuscritos de los eruditos

LAVATER, ETEILLA, JULIA, ORSINI, etc. etc.

POR M. MARCHAND.

TRADUCIDO DEL FRANCÉS

POR

IGNACIO NICOLAU Y DIAZ.

Un tomo de 80 páginas

Ocho reales.

Se admiten pedidos en esta imprenta donde existe de manifiesto un ejemplar.

LA

NIÑA

COLOSAL.

DEL DAUPHINÉ,

Nacida en Saint-Albine Vaulserre (Isère) el 21 de Julio de 1853, acompañada de su familia.

CALLE NUEVA 7 (BAJO.)

Esta jóven, de 17 años de edad, pesa 150 kilogramos, y es seguramente la única que se ha visto hasta hoy, pues reúne á la proporcion de los miembros y á su hermosura, la gracia y la afabilidad; y mide 5 palmos de muslos y 3 de pantorrillas.

Esta maravilla no es como todas las que por medio de supercherías han llamado tanto la atencion. La naturaleza parece haberla dotado de todos sus favores: la fuerza de sus miembros, la belleza de sus manos, la pequeñez y la forma regular de sus piés desmiente la incredulidad y son una prueba suficiente de la veracidad del anuncio.

Esta jóven dotada de una inteligencia notable, contestará en castellano y en francés á cualquier pregunta que se sirvan hacerle.

Es, pues, con la certeza de una aprobacion sincera de la parte del público, que esta jiganta niña, que este coloso femenino, invita á todas las personas para que vayan á visitarla, segura que está de merecer los elogios que cada cual sabrá tributarle con razon.

Para que nadie pueda dudar de su edad, sus documentos estarán espuestos al publico.

Estará visible todos los dias desde las cinco de la tarde hasta las diez de la noche.

Entrada general UN real. Niños y soldados MEDIO real.

MAHON.—Imp. de M. Pappal.—Bastion 39.